
對於會計系同學的疑問 

學校方面  

1.學校所學的到業界實用性高嗎? 
學校所學的與事務所在實際所碰到的問題有一定程度的銜接，以中會來說因為台

灣要導入 IFRS所以就會使用到，不過中小企業可以有選擇要不要用所以在需求

上不是很重要。奇它像是審計、公司法、商會法也很重要。 

 

2.畢業前有哪些部份建議多加充實的? 

我認為處理問題的方法要多多加強，才不會遇到問題時處理不了。 

 

3.在學時所考的證照在職場上是否真的有幫助? 

 

中小企業：ERP、BI等電腦類的在很多公司似乎用不太到 

事務所：記帳士、會記師、內部稽核師還蠻重要的 

 

4.大學畢業前的實習，對以後進入職場是否有幫助? 

實習的內容與未來的工作相似的話比較好，就算不一樣也沒關西，多懂一些，多

一些經驗也蠻不錯的 

 

職場方面 

1.剛進入職場容易遇到那些窘境? 

客戶的問題自己解決不了 

 

2.在職場上遇到困難時都如何克服? 該怎麼調適自己的心態? 
新人剛進去一定會有不懂的地方，就把自己當成一塊海綿吸收，努力學習新知

識，重要的是態度一定要好才不會引起反感。 

 

 



3.當要面臨加班的需求，如果自己不加班，會有很大影響嗎？ 

通常必須配合，偶而有事無法沒關係不過不能太常，尤其是在事務所的忙季 1~5

月人手很欠缺常請假不太可能被接受。 

 

4.對於目前所在的職位是否是自己所要的? 

職為當然還想繼續往上爬，不過公司有公司的考量。能力也很重要，有能力才可

能繼續往上。 

 

其他方面 

1.大學時，對自己對未來有什麼憧憬? 初入社會時，又是抱著什

麼樣  

  的心情? 

對於未來，就是想進事務所，想把事務所當成進入一個更好的企業的踏板。 

 

2.很多企業都認為技職體系的學生不如一般生，就你對於你周遭

的職 

  員的認知為?  

最終還是取決於實力跟態度，學歷只在一開始有所影響，後面的還是要努力的  

去學習 

 

3.選擇讀會計系，是否都因為有興趣，還是有其他原因? 

沒有興趣，一開始單純的只是想要念商科，不過剛開始什麼都不懂很辛苦 

 

 


